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В начале июня состоялось открытое 
заседание Совета молодежи 
ОАО «Теплоэнерго».
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На комиссии по городскому хозяйству 
Александр Котельников представил доклад 
по модернизации системы теплоснабжения.
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Наши молодые специалисты показывают свой высокий уровень зна-
ний, умений и ответственности не словами, а делами ......стр. 3, 6, 7, 8
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НОВОСТИ
РОСРЕЕСТРА

НИЖЕГОРОДЦАМ СТОИТ 

ПОЗАБОТИТЬСЯ 

О СВОЕВРЕМЕННОМ 

ОПРЕДЕЛЕНИИ ГРАНИЦ 

СВОИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ 

УЧАСТКОВ

В настоящее время россий-
ское законодательство не 
обязывает правообладателя 
земельного участка проводить 
межевание и уточнение гра-
ниц участка. Сейчас эта про-
цедура проводится на усмо-
трение собственника и носит 
добровольный, заявительный 
характер.

Межевание — это комплекс работ по 
восстановлению, установлению, из-
менению и закреплению границ зе-
мельного участка, определение его 
площади и местоположения на мест-
ности в соответствии с действующим 
законодательством.
Вместе с тем планом мероприятий 
(«дорожной картой») «Повышение ка-
чества государственных услуг в сфере 
государственного кадастрового учета 
недвижимого имущества и государ-
ственной регистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок с ним», ут-
вержденным Распоряжением Прави-
тельства РФ от 01.12.2012 № 2236-р (да-
лее — «Дорожная карта»), с 1 января 
2018 года планируется внести запрет на 
распоряжение земельными участками, 
границы которых не установлены.

— Это значит, что продать, подарить, 
сдать в аренду земельный участок, 
границы которого не установлены, бу-
дет невозможно, независимо от того, 
зарегистрированы ли права на дан-
ный земельный участок, — пояснила 
руководитель Управления Росреестра 
по Нижегородской области Наталья 
Корионова. Наследники, вступившие 
в права наследования, также не смо-
гут зарегистрировать свое право соб-
ственности на земельный участок без 
проведения межевания.
— При этом стоит помнить, что отсут-
ствие межевания не является основа-
нием для лишения права собственно-
сти, — отметила Наталья Корионова.
Внесение в Единый государственный 
реестр недвижимости сведений о гра-
ницах земельных участков является 
гарантией прав собственников, позво-
ляет более точно начислять налог на 
имущество, а также помогает соб-
ственникам защищать свои права на 
землю при возникновении любого 
рода споров. 
Поэтому, чтобы в будущем избежать 
неприятных ситуаций, собственникам 
нужно озадачиться определением ме-
стоположения границ своих объектов 
недвижимости до вступления в силу 
всех грядущих изменений.

Пресс-служба
управления Росреестра

по Нижегородской области

Благоустройство вопреки погоде
Восстановительные работы на всех объектах завершены в полном объеме
По завершении осенне-зимнего 
периода поистине жаркая пора 
наступает и для наших специалистов 
отдела благоустройства. 

Каждый год перед ними стоит одна и 
та же сложная и крайне важная задача: 
привести в порядок все объекты, где ны-
нешней зимой велись ремонтные рабо-
ты. И порою достигнуть поставленной 
цели удается, только приложив для этого 
неимоверные силы и средства, что на-
шим специалистам пришлось сделать в 
этом году. 

И снег, и дождик проливной
Совершенно непредсказуемые капризы 

природы — пожалуй, это единственный 
фактор, который предугадать и спрогнози-
ровать заранее нашим профессионалам, к 
сожалению, не под силу. Все мы знаем, 
что каждый месячник по благоустройству 
предваряет четко спланированный график 
работ, который специалисты отдела бла-
гоустройства составляют с учетом всех 
нюансов, включая расположение улиц, 
сложность объектов, а также параллель-
ные ремонтные работы, идущие с подачи 
муниципалитета, то есть со стороны адми-
нистрации Нижнего Новгорода. 

А вот заранее договориться с небесной 
канцелярией — задача из разряда невы-
полнимых, в чем все мы убедились в этом 
году. Сказать, что нынешняя весна пре-
поднесла нашему рабочему коллективу 
сразу несколько неприятных сюрпризов — 
это не сказать ничего! К несчастью, погод-

ные испытания выпали на долю специа-
листов Теплоэнерго этой весной. Череда 
ливней, ураганный ветер, наконец, ано-
мально низкие температуры, заморозки и 
даже град — казалось, что природная сти-
хия попросту умышленно решила прове-
рить всех нас на прочность. И если тради-
ционно к месячнику по благоустройству 
наши специалисты приступают в десятых 
числах апреля, то в этом году выполнение 
первых работ началось только в самом 
конце месяца. 

— Соответственно сроки значительно 
сдвинулись и работать мы начали уже с се-
рьезным отставанием от графика, — при-
знается начальник отдела благоустройства 
ОАО «Теплоэнерго» Павел Андреев. — Мы 
были вынуждены приложить дополнитель-
ные усилия, чтобы наверстать упущенное и 
набрать хороший рабочий темп.

Начали с центра... 
По словам нашего коллеги, работы ве-

лись в авральном режиме: с самого утра и 
до самого вечера. Там, где позволяли усло-
вия, работали даже в круглосуточном ре-
жиме, однако большинство объектов Те-
плоэнерго все-таки находится в жилой зо-
не, где ночью техника работать не может. 

— Поначалу все основные рабочие силы 
были брошены на восстановление цен-

тральных площадей и улиц, а также соци-
ально значимых объектов — детских садов и 
школ. Приближалась знаменательная дата 
— празднование 72-й годовщины Победы в 
Великой Отечественной войне. Понимая, 
что 9 мая нижегородцы выйдут на улицы на-
шего города для участия в торжественных 
мероприятиях, мы не могли оставить цен-
тральные места города в столь непригляд-
ном виде, — продолжает Павел Андреев. 

Внимание специалисты акцентирова-
ли на Нижегородском районе, где в крат-
чайшие сроки были восстановлены объ-
екты, расположенные на пересечении 
улиц Родионова и Донецкой, дороги и 
скверы на улице Володарского и улице 
Ошарской.

— Одним из самых сложных для нас 
стал объект на улице Академика Баха. 
Здесь проводились масштабные работы по 
ремонту теплотрасс, был выполнен капре-
монт, к тому же была затронута территория, 
расположенная рядом со школой. Здесь 
пришлось восстанавливать и асфальтовое 
покрытие — мы фактически проложили но-
вую дорогу, и газон, но все работы благопо-
лучно завершены и территории благо-
устроены в полном объеме, — докладывает 
Павел Андреев.

Алена Панина

С твердой почвой под ногами!
В конце мая состоялась ежегодная отчетная профсоюзная конференция Теплоэнерго
Всем, кто хотел убедиться в важности 
существования такой ячейки на пред-
приятии как первичная профсоюзная 
организация, в конце мая была предо-
ставлена такая возможность. Наш Про-
фсоюз составляет около 80% от общего 
числа работников Теплоэнерго.

Делегаты от всех структурных подразде-
лений нашей компании заслушали отчет 
председателя Профсоюзной организации 
Татьяны Константиновны Брыкаловой. 

На конференции также присутствовали 
генеральный директор Теплоэнерго А. О. Ко-
тельников, исполнительный директор 
А. В. Дранишников и директор департамен-
та управления персоналом А. А. Полушков.

Профсоюз — это структура, ориентиро-
ванная на гармонизацию отношений между 
работниками и работодателем. Из материа-
лов доклада Татьяны Константиновны ясно, 
например, что профсоюз активно следит за 
соблюдением в документации компании 
норм трудового права. Только за 2016 год бы-
ло проведено 13 заседаний, на которых мно-
го внимания уделялось приказам на работу в 
выходные и праздничные дни, сверхуроч-
ным работам и инструкциям по охране труда. 

Но на документации все не заканчива-
ется. Профком осознает, что одним из наи-
более эффективных способов является ма-
териальная поддержка сотрудников. И это 
не могло быть не взято на вооружение. За 
2016 год 355 членам профсоюза в общей 
сложности была выплачена сумма 583,3 
тысячи рублей в связи с юбилеями, на по-

хороны близких родственников, на лече-
ние и оздоровление на основании под-
тверждающих документов, на бракосочета-
ние, на рождение ребенка и особо нужда-
ющимся. А уже с начала 2017 года матери-
альную помощь получили 101 член профсо-
юза на сумму 126,2 тысячи рублей.

Кроме того, каждый работник, состоя-
щий в Профсоюзе, может рассчитывать на 
материальную поддержку в связи с трав-
мой. В 2016 году такую помощь в связи с 
травмой получили 43 человека и еще 19 
человек в этом году. 

В части культурно-массовой работы (от-
дых выходного дня, экскурсии, посещение 
театров, прогулки на теплоходе, новогоднее 
представление детям, КВН, корпоративные 
праздники) израсходовано — 4873,6 руб. На 
спортивно-оздоровительные мероприятия 
(занятия в спортзале «Динамо», боулинг, 
Спартакиада) выделено 486,5 тыс. руб.

Для тех, кто не знал, работники обще-
ства имели и имеют возможность пользо-

ваться кредитным потребительским коопе-
ративом граждан «Солидарность», создан-
ным при областной организации профсою-
за работников жизнеобеспечения, где на 
неотложные нужды получили ссуды за 2016 
год 48 человек на общую сумму 1 980 000 
рублей, а с начала 2017 года — 11человек 
на сумму 520 тысяч рублей.

Очень часто работа в нашей компании 
требует точных наблюдений, а соответ-
ственно и наличие хорошего зрения. Поэ-
тому Профком сотрудничает с Оптикой «100 
очков» для проведения бесплатной провер-
ка зрения нашим сотрудникам. За 2016 год 
этой услугой воспользовались 70 человек. 
В январе 2017 года — более 60 человек.

После выступления Т.К. Брыкаловой и 
слов благодарности от делегатов, приняв-
ших отчет без единого нарекания, слово 
взял генеральный директор, высказав по-
ложительное мнение о работе нашего 
Проф союза и ряд пожеланий по работе ор-
ганизации, связанных с целями и форма-
том спортивных мероприятий и предново-
годней акции с детскими подарками, про-
ведением внутрикорпоративного КВН, а 
также развитием содержания Коллектив-
ного договора, который должен в равной 
степени учитывать интересы как работни-
ков, так и работодателя.

Резюмируя свое выступление, Котель-
ников призвал весь коллектив компании к 
активному движению, направленному на 
создание «системы постоянных улучше-
ний», аргументируя свою позицию тем, что 
такая форма работы выгодна всем нам.

Восстанови-
тельные ра-

боты укладке 
асфальтово-
го покрытия 
на ул. Кова-
лихинской, 

61.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Объем выполненного восстанов-
ления: всего объектов «зимне-
го» варианта — 778 штук, пло-
щадь асфальтового покрытия 
— более 13 000 квадратных ме-
тров, площадь газонов — более 
40 000 квадратных метров.

Татьяна Кон-
стантиновна 

Брыкалова 
— пред-

седатель 
профкома 

ОАО «Тепло-
энерго».
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НОВОСТИ
ОТРАСЛИ

В ГОСДУМЕ НА КРУГЛОМ 

СТОЛЕ ОБСУДИЛИ 

СОСТОЯНИЕ УГОЛЬНОЙ 

ГЕНЕРАЦИИ

Угольная генерация может быть эко-
логически безопасной. Но для ее пе-
ревода на новейшие технологии нуж-
ны господдержка и экономические 
стимулы. Таков основной вывод по 
итогам круглого стола «О Программе 
экологизации угольной генерации 
Российской Федерации», проведенно-
го 9 июня комитетом Государственной 
Думы по энергетике.
Открывая мероприятие, председа-
тель комитета Павел Завальный от-
метил, что экологический аспект 
энергетики сегодня выходит на пер-
вый план во всем мире. Российское 
государство также уделяет ему все 
большее внимание. В 2016 году Рос-
сийская Федерация подписала Па-
рижское соглашение по климату. 
Принят и вступил в силу Федераль-
ный закон № 219-ФЗ «О внесении 
изменений в Федеральный закон 
«Об охране окружающей среды» и 
отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», предусма-
тривающий переход предприятий 
ТЭК на наилучшие доступные техно-
логии, в том числе и по экологиче-
ским критериям.
Ситуация в угольной генерации се-
годня является самой сложной в эко-
логическом плане. В стране насчиты-
вается несколько сотен электростан-
ций и ТЭЦ, работающих на угле. 
Угольная генерация производит око-
ло 17% электроэнергии и около 20% 

тепла в России. Это позволяет делать 
вывод о ее важной роли в общем 
энергобалансе страны и системо-
образующем — в региональных 
энергобалансах Уральского, Сибир-
ского и Дальневосточного федераль-
ных округов. При этом угольные ТЭС 
существенно отстают в технологиче-
ском плане от современных требова-
ний, являются источником загрязне-
ния окружающей среды за счет кон-
центрирования большого количества 
вредных веществ в золошлаковых 
отходах и в выбросах в атмосферу. Не 
решена проблема утилизации и по-
лезного использования золошлако-
вых отходов. 
«Все это отрицательно сказывается 
на перспективах угольной генера-
ции в стране, заставляет компании 
переводить генерирующие мощно-
сти на природный газ, сокращает ее 
долю в энергобалансе России. Но 
если запасов газа в стране — на де-
сятки лет, то угля — на сотни. Поэто-
му повышение экологической и эко-
номической эффективности уголь-
ной генерации, в том числе и мето-
дами законодательного регулирова-
ния — стратегическая задача», — 
подчеркнул Завальный. 

Источник: http://www.rosteplo.ru/

Управление по-молодежному
В начале июня состоялось открытое заседание Совета молодежи 
ОАО «Теплоэнерго»
Молодые люди, только-только всту-
пившие в трудовую жизнь, сталкива-
ются с целым комплексом проблем 
и вопросов, требующих внимания 
общества в целом, и эффективно 
решить их можно, только опираясь на 
взгляд тех, кого они непосредственно 
касаются, — то есть молодежи. 

Во многом именно здесь и кроется под-
линная суть деятельности Совета молоде-
жи Теплоэнерго, который в начале июня 
провел открытое заседание, посвященное 
результатам работы организации. Каждый 
мог узнать, чем именно занимался моло-
дежный совет более полугода и как плани-
рует развиваться в дальнейшем.

В первой части собрания председатель 
Совета Александр Жарнаков выступил с до-
кладом, в котором осветил основные на-
правления деятельности и достижения СМ 
за истекший период. Помимо активного уча-
стия в подготовке и проведении туристиче-
ского слета, спортивно-развлекательного 
мероприятия «Встреча осени», КВН, благо-
творительной выставки ярмарки с участием 
молодых людей с нарушением развития из 
центра лечебной педагогики «Верас», кор-
поративного турнира по боулингу и многих 
других мероприятий ребята разнообразили 
жизнь компании такими замечательными 
акциями, как поздравление детей сотрудни-
ков с наступающим Новым годом и «День Л».

Дед Мороз со Снегурочкой поздравили с 
наступающим Новым годом более 100 де-
тей, приходили к ним в гости и по вечерам, 
в конце рабочего дня, и по выходным. Не 
были обделены в поздравлениях и сами 
сотрудники. 28 декабря 2016 года Дед Мо-
роз со Снегурочкой приехали в офисы ОАО 
«Теплоэнерго» и поздравили коллег с на-
ступающим новым, 2017 годом.

В рамках акции «День Л» в офисах ком-
пании были установлены почтовые ящики, 
чтобы каждый сотрудник мог отправить ва-
лентинку своим коллегам с поздравлением 
или признанием, открыто или тайно при-
знаться в своих чувствах или же просто по-
дарить пару теплых слов своим коллегам!

Валентинки, отправленные через LOVE-
почту, долетели до своих адресатов и соз-
дали хорошее настроение на весь день.

Не меньше внимания было уделено и 
профессиональной жизни. За время своего 
существования Совет молодежи «Тепло-
энерго» побывал на Всероссийском моло-
дежном форуме профсоюзов «Стратегиче-
ский резерв-2016», где подверглись обсуж-
дению различные методы мотивации и раз-
вития креативного мышления, проблемы 
командообразования, а кроме того, прошли 
переговоры молодежных лидеров с работо-
дателями и представителями исполнитель-
ной власти по вопросам социально-эконо-
мических прав и интересов молодежи.

В конце апреля были подведены итоги 
конкурса «Лучший молодежный совет», в ко-

тором победили наши молодые активисты. 
Конкурс был организован нижегородским 
областным союзом организаций профсоюзов 
«Облсовпроф». Для участия молодежные со-
веты предприятий должны были подготовить 
презентацию, иллюстрирующую результаты 
их работы за прошедший год. 

Вторая часть собрания была посвящена 
организации деятельности Совета в бли-
жайшем будущем. С учетом уже полученно-
го опыта в этой сфере ребята решили, что 
для наиболее эффективной организации 
работы Совету нужно изменить свою вну-
треннюю структуру. Совет принял решение 
дифференцировать свою работу по четы-
рем направлениям деятельности — соци-
ально-производственное, информацион-
ное, культурно-массовое и спортивное. У 
каждого направления были назначены ку-
раторы, которым, в свою очередь, была да-
на возможность представить свои про-
граммы деятельности в рамках конкретных 
направлений.

От социально-производственного на-
правления слово было предоставлено Ма-
рии Виноходовой — специалисту Отдела су-
дебной работы и административного произ-
водства. Как стало ясно из выступления Ма-
рии, в планы работы молодежного совета по 
социально-производственному направле-
нию входит участие в проведении меропри-
ятий, направленных на оказание помощи 
молодым работникам в освоении ими своей 
профессии, развитие системы наставниче-
ства и исследование социальных проблем 
молодежи. Одним из таких мероприятий, по 
мнению Марии, должны стать студенческие 
практики во всех имеющихся на предприя-
тии сферах деятельности.

В ответ на озвученный план от присут-
ствующих в зале слушателей поступило 
предложение конкретизировать концеп-
цию проведения стажировок.

Далее слово взял куратор спортивного 
направления Павел Гололобов (ведущий 
инженер отдела наладки тепловых сетей 
управления энергетического надзора), рас-

сказавший, что Совет молодежи планирует 
заниматься организацией спортивных ме-
роприятий и пропагандой здорового обра-
за жизни. После доклада из зала поступи-
ло предложение, что Совету необходимо 
собирать информацию о спортивных пред-
почтениях сотрудников компании, что по-
зволило бы облегчить подготовку команд в 
спортивных соревнованиях как внутри кол-
лектива, так и со сторонними участниками.

В рамках культурно-массового направ-
ления, которое курирует Евгения Глебова 
(специалист 1-й категории управления 
планирования работ), планируется оказы-
вать поддержку в развитии самодеятель-
ности творческих коллективов в компании 
и организация и проведение молодежных 
культурно-массовых мероприятий.

Информационное направление, куриру-
емое Романом Михеевым (руководитель 
проектов отдела систем диспетчеризации) 
и Татьяной Гуглевой (специалист 1-й кате-
гории отдела телефонного обслуживания), 
предполагает подготовку справочных и 
агитационных материалов о молодежной 
жизни предприятия, а также участие в на-
полнении и развитии внутрикорпоративно-
го портала Теплоэнерго. В ходе своего вы-
ступления Роман отметил, что для разви-
тия деятельности Совета молодежи и укре-
пления его статуса в глазах работников и 
руководства компании необходимо привле-
чение свежих сил, и эта задача для Совета 
является одной из первоочередных.

Масштаб запланированных задач Сове-
та молодежи впечатляет своим размахом, 
но стоит отметить, что для их реализации 
потребуется очень много времени. В связи 
с этим, упомянув, что далеко не всегда 
представляется возможным отпроситься у 
начальства для участия в заседаниях или 
акциях, ребята надеются, что высшее руко-
водство и руководители подразделений на 
местах будут проявлять лояльность к дея-
тельности Совета, поскольку в конечном 
счете это должно принести пользу всем. 
Нам же остается только пожелать им удачи! 

Наш Совет 
молодежи 

стал по-
бедителем 
в конкурсе 

«Лучший 
молодеж-
ный совет 
по итогам 

2016 года».

Уважаемые читатели!
30 июня для работников нашей ком-
пании состоится спортивно-развле-
кательное мероприятие.

Место проведения: Нижегородская об-
ласть, Краснобаковский район, д. Подле-
сье, территория рядом с базой отдыха «Ре-
ка Чаек».

В программу корпоративного меро-
приятия включено большое количество 
интересных и полезных развлечений. 
На территории базы отдыха будет рабо-
тать полевая кухня, буфет, магазин су-
вениров. Самые маленькие участники 
события могут провести время в зоне 

для детей с профессиональным анима-
тором. 

Всем желающим посоревноваться в 
спортивной стрельбе будет предоставлен 
уличный пневматический тир. Также мож-
но будет поиграть в настольный теннис, 
бадминтон, мини-футбол. 

В зоне настольных игр (шахматы, нар-
ды, домино) вас ждет интеллектуальный 
поединок. Спортивный конкурс «Веселые 
старты» — залог хорошего настроения и 
крепкого здоровья — станет отличным по-
водом определить самую спортивную ко-
манду в коллективе, а для всех остальных 
участников это прекрасная возможность 

поддержать коллег. Кульминацией со-
вместного отдыха станет торжественная 
церемония награждения победителей.

Кроме спортивных развлечений всем 
будет предоставлена возможность прове-
сти фотосессию с профессиональным фо-
тографом на фоне красивых пейзажей вет-
лужского края. Для каждого подразделения 
будет предоставлена отдельная площадка 
и возможность приготовить шашлык. 

Приглашаем всех желающих весело и с 
пользой провести время на свежем воздухе!

 Заявки от подразделений принима-
ются на почту go@teploenergo-nn.ru, 
справки по тел. 277-91-57.
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Цифры говорят!
В конце мая в ходе заседания комиссии по городскому хозяйству Александр Котельников 
представил доклад по итогам прошедшего осенне-зимнего периода и свое видение 
модернизации системы теплоснабжения
Если частное мнение может вызвать 
длительные дискуссии, зачастую 
не приводящие к конструктивному 
выводу, то мнение, подкрепленное 
конкретными числовыми данными, 
вызывает гораздо меньше пересудов. 
Конкретных цифр, наглядно иллю-
стрирующих результаты предыду-
щего года и задачи на год нынешний, 
на очередном майском заседании 
Комиссии по городскому хозяйству 
было более чем достаточно. 

В ходе заседания Комиссия рассмотре-
ла итоги прошедшего отопительного сезо-
на и результаты работы по принятию на ба-
ланс муниципалитета бесхозяйных сетей. 
Основными докладчиками по теме высту-
пали директор Департамента жилья и ин-
женерной инфраструктуры П. А. Марков и 
генеральный директор ОАО «Теплоэнерго» 
А. О. Котельников.

О нарушениях и жалобах
В ходе обсуждения итогов осенне-зим-

него периода Павел Марков отметил, что 
число жалоб от жителей города в целом за 
истекший период по сравнению с сезоном 
2015—2016 года выросло на 20%. Однако 
для вынесения более объективного вердик-
та по сложившейся тенденции Марков об-
ратил внимание Комиссии на два важней-
ших фактора. Прошедший отопительный 
сезон был длиннее предыдущего (123 дня) и 
в отдельных периодах был отмечен ощути-
мо низкими температурами. «Ноябрь, де-
кабрь и январь были отмечены температу-
рами наружного воздуха ниже норматив-
ных, что во многом обусловило динамику 
технологических нарушений и отразилось 
на числе жалоб населения», — утверждает 
Марков. Стоит отметить, что аномально низ-
кие температуры привели к повторному 
включению отопления в мае. Кроме того, 
немалую роль играет и износ сетей, остав-
шихся еще от советского прошлого.

Наши итоги
Доклад генерального директора Тепло-

энерго и депутата городской Думы Алек-
сандра Котельникова, начался с изложе-
ния данных, отражающих начало и про-
хождение отопительного сезона.

Александр Олегович также подчеркнул, 
что отопительный сезон 2016—2017 годов 
начался раньше. Уже с сентября Теплоэнер-
го начало заполнять сети и дома, выстраи-
вать гидравлические режимы. По плану 
пуск должен был состояться 27 сентября, но 
в связи с похолоданием постановление о 
начале сезона вышло 21 сентября, и в этот 
же день компания смогла запустить практи-
чески всю социальную сферу города.

В ответ на разговор об увеличении чис-
ла жалоб по городу в целом А. О. Котельни-
ков отметил, что 80 процентов жалоб граж-
дан приходится на начало отопительного 
сезона. «Если его правильно начинать, то 
количество жалоб уменьшается значитель-
но. Мы его начали правильно, и жалоб у 
нас было намного меньше», — категорично 
заявил Котельников, добавив, что и в этом 
году нужно осуществлять предпусковые 
действия до начала сезона. А для этого 
нужно обеспечить полную готовность объ-
ектов теплоснабжения. «Мы совместно с 
администрацией города решили, что к 15 
сентября нужно подготовить весь город к 
зиме, а фактически пускаться мы начнем с 
начала сентября», — заверил генеральный 
директор Теплоэнерго.

Внимание было уделено и «обратной 
стороне медали». Котельников отметил, 
что за истекший осенне-зимний период 
выросло количество технологических на-
рушений на тепловых сетях, но подчер-
кнул, что проблема была перекрыта за счет 
увеличения количества аварийных бригад. 
Таким образом, 99,8 процентов поврежде-
ний были устранены в нормативные сроки. 
Только в двух случаях Теплоэнерго превы-
сило эти сроки, хотя, как следует из ранее 
прозвучавшего доклада Маркова, в целом 
таких случаев в городе зафиксировано 38. 
При этом Теплоэнерго отапливает большую 
часть города (60%). Такой подход к работе 
во многом позволил уменьшить количество 
жалоб по сравнению с предыдущим сезо-
ном на 29,3 процента.

Также было упомянуто об отсутствии го-
товности на момент начала сезона у 10 со-
циальных объектов и 50 многоквартирных 
домов и что самой большой проблемой при 
пуске была задержка ведомственных ис-
точников, последний из которых запустил-
ся только через 10 дней после выхода по-
становления. Собственно, именно от них и 
были запитаны соцобъекты, которые не бы-
ли запущены в первый день. Что касается 
социальных объектов, запитанных от ис-
точников ТЭ, то отопление к ним было по-
дано в течение 1 дня. Рассуждая о причи-
нах задержки ведомственных источников, 
генеральный директор Теплоэнерго отме-
тил, что они были разные, но чаще всего 
это были проблемы по газу. То, что источни-
ки были все же запущены через день-два-
три, говорит о том, что проблемы эти оказа-
лись решаемы. А решать эти проблемы ра-
нее, по мнению Котельникова, мешала низ-
кая ответственность руководства этих ис-
точников. 

Говоря о ситуации с ремонтными рабо-
тами, Котельников сообщил, что она не 
улучшится, поскольку бюджет не позволя-
ет отремонтировать все, что отслужило 

свой срок. «Повышать тарифы, чтобы по-
лучить больше денег, мы не имеем ни же-
лания, ни возможности, поэтому ремонти-
руем только аварийные участки сетей. Ко-
личество аварий в следующем году пред-
положительно будет таким же, как и в 
этом. Управлять ситуацией будем лучше 
работой аварийных бригад. Для этого мы 
планируем закупить еще несколько еди-
ниц аварийно-ремонтной техники», — за-
явил Котельников.

Комментируя одну из главных головных 
болей муниципалитета — безхозяйные се-
ти, — докладчик отметил, что в зоне Тепло-
энерго их 44 км. В том числе сеть отопле-
ния 30,5 км. «Наша комиссия по городско-
му хозяйству постоянно занимается этим 
вопросом, но цифры говорят, что вопрос 
еще не решен. Поэтому предлагаю продол-
жать контролировать ход работ», — резю-
мировал спикер.

Перспективы
Кульминацией выступления Александра 

Котельникова стало представление новой 
концепции адаптивной схемы теплоснаб-
жения.

«Сейчас город живет по схеме тепло-
снабжения, созданной еще в начале 
прошлого века. Практически по плану 
ГОЭЛРО, подписанному В. И. Лениным. 
Но с тех пор многое изменилось — поя-
вились устройства автоматизации, по-
годного регулирования, беспроводной 
передачи данных и прочее. У нас все это 
есть на новостройках, а в остальных до-
мах все как в 50-х годах прошлого века. 
Настала пора менять принципы обеспе-
чения домов отоплением и горячей во-
дой», — утверждает Котельников.

В презентации новой схемы теплоснаб-
жения было отмечено, что европейские 
страны используют нечто подобное уже 
около 25 лет. Мы же сейчас имеем в городе 
фактически 2 системы отопления — это си-
стема ГВС, работающая круглогодично, и 
система отопления, работающая в отопи-
тельный сезон. Ситуация такова, что взять 
тепло из одной в другую невозможно — в 
каждом доме есть тепловая энергия в виде 
горячей воды, но подвести тепло от поло-
тенцесушителя к батареям невозможно, 
поэтому приходится с большим трудом за-
пускать вторую систему — систему отопле-
ния. Хотя той тепловой энергии, что могла 
бы быть поставлена по системе ГВС, хва-
тило бы, чтобы поддержать тепло в домах 
при низкой температуре на улице.

Основная идея адаптивной схемы за-
ключается в объединении двух систем в 
одну. К дому от котельной подведено две 
трубы, в подвале имеется индивидуальный 
тепловой пункт, на теплообменнике кото-
рого приготавливается отопление и горя-
чая вода и подается во внутреннюю систе-
му дома. ИТП имеет систему погодного ре-
гулирования, и дом берет столько тепла, 
сколько нужно по погоде и по уставке регу-

лятора. Уставку задают жители, поскольку 
предпочтения у всех разные, решать будет 
не глава администрации, а сами жители 
конкретного дома, в каком объеме потреб-
лять тепловую энергию.

По словам докладчика, данная система 
имеет массу преимуществ. Она позволит 
регулировать температуру отопления в за-
висимости от температуры наружного воз-
духа и желания потребителя, исключить 
«перетопы» в осенние и весенние месяцы, 
экономя потребление тепловой энергии 
потребителем или, наоборот, отапливать 
потребителя вне отопительного периода. 
При такой схеме приготовление горячей 
воды осуществляется ближе к точке потре-
бления, что приводит к улучшению каче-
ства горячей воды для потребителя. Реа-
лизация адаптивной схемы позволит обе-
спечивать горячим водоснабжением по-
требителя круглогодично, в то время как 
при ныне действующей схеме 14 дней в 
году оно отсутствует. При работе по новой 
схеме уменьшится количество тепловых 
сетей, а это приведет к сокращению отка-
зов (нарушений) в работе, снижению за-
трат и платежей. 

При новой системе мы уходим массового 
пуска тепла, который ежегодно доставляет 
массу проблем. При текущей схеме техниче-
ски невозможно осуществить пуск тепла во 
все дома быстрее, чем через две недели. 
Основная часть времени уходит на регули-
ровочные работы, производимые ДУКами. 
При адаптивной схеме подача тепла в дом 
может осуществиться по желанию жителей 
— в любое время и очень быстро, ведь те-
плоноситель мы поставляем круглогодично, 
и, главное, пуск тепла для одного дома ни-
как не влияет возможность пуска для друго-
го, когда схема отопления независимая — у 
каждого дома свой контур.

Однако для реализации данной схемы 
необходимо модернизировать не только 
сети и котельные, но и внутренние систе-
мы дома. В настоящее время Тепллоэнерго 
ведет переговоры с крупными управляю-
щими компаниями по внедрению данной 
схемы. Неподдельный интерес к проекту 
проявил Сормовский ДУК, с которым пла-
нируется реализовать в этом году три пи-
лотные схемы.

«Для того чтобы в городе было хорошо, 
нужно не просто обслуживать, а модерни-
зировать», — подытожил свое выступле-
ние Котельников.

Энергичное выступление Александра 
Котельникова наглядно продемонстриро-
вало, что аргументация, построенная на 
объективных фактах, не требует никаких 
апелляций, поэтому его доклад полностью 
удовлетворил членов Комиссии по город-
скому хозяйству. А ход бурных обсуждений 
представленных данных и проекта новой 
схемы теплоснабжения привел к предло-
жению «выйти на Думу» для более под-
робного обсуждения возможности ее реа-
лизации.

[ТЕМА]

Заседание 
постоянной 

комиссии по 
городскому 

хозяйству 
под предсе-

дательством 
депутатов 

А. О. Ко-
тельникова, 
В. П. Анош-

кина, 
Н. П. Сатаева.

Техноло-
гические 
нарушения.
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День добросовестных 
12 июня на площади Минина и Пожарского состоялась церемония награждения победителей акции 
«Запускай Генератор тепла, оплачивая услуги вовремя» 

В торжественном событии при-
няли участие глава администрации 
Нижнего Новгорода Сергей Белов и 
генеральный директор ОАО «Тепло-
энерго» Александр Котельников.

На главной сцене в рамках празднования 
Дня России и Дня города добросовестным 
плательщикам по итогам I квартала 2017 го-
да были вручены денежные сертификаты на 
оплату услуг Теплоэнерго в будущем.

Открывая мероприятие, глава админи-
страции Нижнего Новгорода Сергей Белов 
отметил, что качественная работа системы 
теплоснабжения города зависит не только 
от работников жилищно-коммунальной 
сферы. «На самом деле весомый вклад в 
это вносят все нижегородцы тем, что во-
время оплачивают коммунальные услуги. 
Акция Теплоэнерго — это хороший пример 
того, как крупная ресурсоснабжающая ор-
ганизация относится к своим потребите-
лям. За два года число добросовестных 
плательщиков в нашем городе достигло 65 
процентов», — сказал он.

«Сегодня особенный день для нашей 
страны и нашего города — день больших 
праздников. И именно сегодня мы вручили 
денежные сертификаты нижегородцам — 
нашим помощникам в обеспечении ста-
бильной работы системы теплоснабжения. 
Я говорю вам спасибо за вашу ответствен-
ность и желаю удачи — ведь наша акция 
продолжается. Надеюсь, что кому-то из вас 
выпадет возможность получить и главный 
приз по итогам 2017 года — путевку на от-
дых для всей семьи», — сказал генераль-
ный директор Теплоэнерго Александр Ко-
тельников в завершение церемонии.

Петр Сергеевич Комиссаров, один из 
победителей акции, подчеркнул, что выи-
грыш стал для него приятным сюрпризом и 
хорошим подарком к праздникам. «Знал, 
что многие нижегородцы уже стали побе-
дителями, но не думал, что мне тоже пове-
зет. Ничего особенного я не делал, просто 
оплачивал квитанции за коммунальные ус-
луги вовремя, как и всегда. Очень приятно 
в День России и День города получить та-
кой подарок», — отметил Петр Сергеевич.

На расстоянии клика
В Теплоэнерго заработал внутрикорпоративный портал для сотрудников
«Расстояние — еще не даль» — 
именно этой фразой немецкого фило-
софа Мартина Хайдеггера из статьи 
«Вещь» можно анонсировать запуск 
внутрикорпоративного портала в 
нашей компании, или, проще говоря, 
интранета. 

Эпоха тотальной кибернетизации дала 
возможность людям поддерживать связь, 
находясь на разных концах планеты. У на-
шего корпоративного портала задача хоть 
и менее масштабная, но по-своему тоже 
глобальная — поддержание единства в 
компании, внутренней связи и взаимопо-
нимания между структурными подразделе-
ниями.

Теплоэнерго — это организация, насчи-
тывающая в своем штате 2400 человек, де-
сятки отделов и подразделений, которые 
далеко не всегда пересекаются даже в од-
ном здании. Чтобы выполнять свою работу 
на достойном уроне, мы должны быть ко-
мандой, чему и будет активно способство-
вать этот внутрикорпоративный портал.

Основная цель создания интранета — 
сделать информацию о деятельности ком-
пании доступной для каждого сотрудника.

Интранет сам по себе является коллек-
тивным детищем. Эта веб-площадка объ-
единяет в себе разные стороны жизни 
Тепло энерго, а поэтому в его создании 
приняли участие специалисты самых раз-
ных направлений — Департамент управле-
ния персоналом, управление информаци-
онных технологий, Профсоюз, управление 
общественных связей и социальных про-
ектов и др. Портал просто не был бы воз-
можен, если бы перечисленные подразде-
ления не смогли выстроить конструктив-
ный диалог друг с другом, результатом ко-
торого стали несколько оптимизированных 
разделов интранета.

Каждый сотрудник компании в удобном 
режиме с помощью любого устройства, 
подключенного к сети Интернет, может оз-
накомиться с актуальной информацией о 
предприятии и узнать самые последние 
новости. Так, например, раздел «Важное» 
дает четкое представление о целях и зада-
чах Теплоэнерго, его масштабах и корпора-
тивной политике

Портал ярко иллюстрирует, что значит 
быть частью команды Теплоэнерго, что 
компания ожидает от каждого из нас и что 

является показателем профессионализма 
в работе любого подразделения.

Для тех, кому хотелось бы проявить себя 
не только на профессиональном, но и на 
общественном поприще, интранет содер-
жит ответ, как это сделать. Даже целых два 
ответа — Профсоюз и Совет молодежи. 
Страницы и новости, посвященные дея-
тельности этих организаций, дадут полное 
представление о том, чем они занимаются, 
какие задачи перед собой ставят и почему 
сопричастным к этому может быть каждый 
сотрудник компании.

В разделе «Медиа» вы найдете фото-
графии и видео с различных мероприятий, 
в которых принимали участие наши со-
трудники. Присмотритесь, возможно, вы 
узнаете кого-то из своих коллег. Раздел по-
стоянно растет, и каждый из нас может 
этому поспособствовать. Если у вас есть 
интересные фото или видео, иллюстриру-
ющие нашу корпоративную жизнь, вы мо-
жете поделиться ими со всем коллективом, 
прислав их на почту press@teploenergo-nn.
ru. Это наша общая история, так давайте 
писать ее вместе.

Интранет призван не только информи-
ровать, но и помогать сотрудникам. В нем 
отображены планы будущих мероприятий 
компании с указанием дат и времени про-
ведения. Все это вы можете найти в разде-
лах «Календарь» и «Конкурсы и меропри-
ятия». 

Необходимые бланки, образцы заявле-
ний и различная общая документация, ко-
торая может понадобиться в повседневной 
трудовой деятельности, всегда будут под 
рукой, в разделе «Документы», где они 
рассортированы по тематике. Если вы счи-
таете, что каких-то документов не хватает 
в этом разделе, то напишите администра-
тору или опубликуйте свою идею в разделе 
«Предложения».

Бороться с незнанием стало проще. В 
разделе «IT» вы сможете освежить свои 
знания с помощью ответов на распростра-
ненные вопросы по использованию корпо-
ративной связи и СЭД Директум или почи-
тать руководства пользователя.

Интранет — это первый шаг на пути по-
строения «системы постоянных улучше-
ний». Разработка, инициированная гене-
ральным директором Александром Котель-
никовым, призвана не только донести ин-
формацию до каждого сотрудника, но и по-

лучить ответ на нее. Даже если это реак-
ция на работу руководства. На ежегодной 
отчетной конференции Профсоюза Котель-
ников четко сформулировал позицию, со-
гласно которой коммуникации в Тепло-
энерго носят двухсторонний характер. И от 
их качества зависит благополучие всех 
нас. Здесь каждый должен прикладывать 
усилия, чтобы сделать работу предприятия 
максимально эффективной. 

Поэтому, уважаемые коллеги, проявляй-
те инициативу и задавайте интересующие 
вас вопросы о деятельности компании ге-
неральному директору. Для этого нажмите 
соответствующую кнопку в шапке сайта, 
напишите свой вопрос и нажмите «отпра-
вить».

Говорить о каких-то грандиозных успе-
хах портала пока еще рано, но даже за 
два месяца своей работы интранет успел 
показать, что это отличное поле для ис-
следований, с помощью которого каждая 
сторона может получить определенные 
выгоды. Оценивая корпоративный пор-
тал, директор Департамента управления 
персоналом А. А. Полушков отметил его 
высокий потенциал. «С интранетом мы 
открываем для себя новый формат вну-
трикорпоративных коммуникаций, к кото-
рому приходят многие крупные компании 
по всему миру. Руководство, конечно, 
стремится быть в курсе всего, что проис-
ходит у нас на предприятии, но мы тоже 
не всесильны. Этот портал станет инстру-
ментом для оперативного сбора информа-
ции от сотрудников и позволит решить 
множество задач. Например, самое про-
стое — как лучше организовать корпора-
тивное мероприятие. Гораздо проще сде-
лать что-то интересное для сотрудников, 
когда точно известно, чего они хотят. Но 
опять же нужно время, чтобы большин-
ство смогло привыкнуть к таким нововве-
дениям. Быстро это не делается. Но воз-
можности для того, чтобы сделать Тепло-
энерго более мобильным предприятием, 
нам открываются достаточно широкие», 
— говорит Полушков.

С развитием науки многие границы ста-
новятся лишь условностью. Наш портал то-
же не остановится на достигнутом и будет 
продолжать обрастать новыми функциями, 
чтобы, несмотря на огромный штат, мы 
всегда могли оставаться на связи, на рас-
стоянии «одного клика».

ОПРОС-ОТВЕТ

ПО ВСЕМ ВОПРОСАМ О РАБОТЕ 
ПОРТАЛА ОБРАЩАЙТЕСЬ

ПО ТЕЛ. 299-93-65.



6 № 3 (85)  июнь 2017
w w w . t e p l o e n e r g o - n n . r u [НАШИ]

Никто не забыт, ничто не забыто
Волонтеры Теплоэнерго приняли участие в благотворительной акции «Дорогами войны»
Вот и еще одну, уже 72-ю по счету, 
годовщину Победы в Великой Оте-
чественной войне отпраздновали 
все мы в этом году. Мощь и торже-
ство военной техники, участвовав-
шей в параде, шествие «Бессмерт-
ного полка», минута молчания, воз-
ложение цветов к Вечному огню и 
бесконечный поток официальных и 
громких речей о подвиге павших и 
ныне здравствующих героев... Несо-
мненно, у каждого из нас свой День 
Победы. 

Сказать свое негромкое, но зато самое 
искреннее спасибо пока еще живым геро-
ям наши коллеги решили лично, отправив-
шись вместе с другими добровольцами в 
самые отдаленные уголки нашей Нижего-
родской земли.

Все для фронта, все для Победы
Второй год подряд наши волонтеры 

участвуют в благотворительной акции до-
бра и памяти «Дорогами войны». Суть 
проекта заключается в том, что абсолютно 
все желающие сначала участвуют в сборе 
благотоврительных средств, приобретают 
подарки, а затем выезжают за сотни кило-
метров от областного центра, в самые от-
даленные населенные пункты Нижегород-
ской области, чтобы лично поздравить 
стариков, которым на своем веку при-
шлось пережить военные годы. Именно 
здесь, в небольших деревнях и селах, во-
лонтеры посещают ветеранов, труженни-
ков тыла и вдов, которые в силу удаленно-
сти от крупных городов и районов не столь 
обласканы вниманием, как другие герои, 
живущие в центре. 

Напомним, что в прошлом году наш 
путь лежал в Шатковский район, в посе-
лок Кержемок, куда волонтеры приехали 
с цветами, детскими рисунками и продук-
товыми наборами, приобретенными на 
собранные средства. В этом году в целях 
поддержания проекта силами Теплоэнер-
го был предоставлен автобус, который в 
этот раз доставил участников акции в 
Чкаловский район. В числе прибывших 
на место волонтеров была и наша коллега 
Александра Плугаторик. По ее словам, в 
этом году общими силами волонтеров 
удалось порадовать и поздравить более 
ста ветеранов, тружеников тыла и участ-
ников войны. Большинству из них уже за 
90 лет, кто-то почти не говорит, кто-то в 

силу возраста прикован к постели, однако 
все старики одинаково радовались визиту 
волонтеров, словно дети.

У каждого из героев своя история и своя 
судьба. Кто-то состоял в подрывном отряде 
где-то под Ленинградом, кто-то ковал по-
беду в тылу, в 10-летнем возрасте работая 
в колхозе наравне со взрослыми. Голод, 
холод, вши — такие страшные воспомина-
ния приводят герои, рассказывая об ужа-
сах военных лет. 

Вместо тысячи слов
— Слов на самом деле было немного, 

если кто-то из стариков начинал что-то 
рассказывать, я просто молча слушала и не 
перебивала, — расказывает еще один наш 
волонтер Галина Веселова, также впервые 
решившая поучаствовать в акции. — Кто-
то работал на заводе, кто-то помогал вос-
станавливать разгромленные фашистски-
ми бомбежками школы и больницы, а кто-
то работал на кондитерской фабрике, от-
правляя конфеты солдатам на фронт.

— Ну, наверное, на всю жизнь сладкого 
наелись, — неудачно пошутил во время од-
но из рассказов какой-то волонтер.

— Да как же можно? Впроголодь жили, 
но у солдат не воровали... Все для фронта, 
все для... — оборвался голос у одной из 
труженниц тыла, начавшей было вести 
свой рассказ. Оставшееся время гости 
провели уже в молчании. Хозяйка же дома 
благодарно прижимала к груди подарен-
ные гвоздики и просто молча плакала.

Отметим, что в этот раз всех волонтеров 
сопровождал социальный работник. В про-
шлом году, желая сделать старикам насто-
ящий сюрприз, добровольцы не предупре-
дили их о своем визите, в результате чего 

некоторые ветераны так и не решились пу-
стить на порог незваных гостей. 

— Многие из стариков ведь совсем оди-
нокие, никому до них дела нет, — делится 
своими впечатлениями от поездки другой 
наш волонтер Наталья Брыкалова. — К 
кому-то заглядывали, так там дети, внуки, а 
кто-то совсем один. Не потому что у них ни-
кого нет, а потому что дети все по городам 
разъехались и даже на 9 мая не приехали 
навестить своего героя. А ведь случись чего, 
этой бабушке даже помочь будет некому...

Тем не менее каждый из пожилых лю-
дей по-детски наивно оправдывает своих 
нерадивых детей и внуков: мол, живут да-
леко, полдня в пути, да и они ведь все ра-
ботают, заняты... Видимо, с самых малых 
лет эти скромные люди привыкли рассчи-
тывать только на себя и ничего не требо-
вать взамен — это ли не настоящие герои? 

Алена Панина

ГОВОРИМ СПАСИБО
Коллектив Теплоэнеро выража-
ет благодарность организаторам 
акции и нашим сотрудникам, до-
казавшим своим примером, что 
силы, потраченные на защиту 
нашей страны в годы Великой 
Отечественной войны, были по-
трачены не зря. Благодаря на-
шим совместным усилиям в этом 
году подарки и слова благодар-
ности получили 102 ветерана и 
труженика тыла, проживающие 
в Чкаловском районе Нижего-
родской области (село Пурех, 
село Чистое, село Катунки).

Дорога Минина
Наши сотрудники приняли участие в XII открытом благотворительном велопробеге «Дорога Минина»
Для того чтобы проникнуться исто-
рией своего Отечества, можно про-
сто читать различную литературу, 
а можно взять велосипед и поехать 
осматривать памятные места, пыта-
ясь поставить себя на место истори-
ческой личности.

21 мая нижегородцам как раз и предста-
вилась возможность поучаствовать в мас-
совом велопробеге по исторически значи-
мому пути — пути Нижегороского ополче-
ния. Среди сотрудников ОАО «Теплоэнерго» 
тоже нашлись смельчаки, которые вместе с 
тысячью неравнодушных граждан приняли 
участие в этой акции. 

XII открытый благотворительный вело-
пробег «Дорога Минина» — мероприятие, 
организованное фондом «Нижегородский 
кремль» при поддержке правительства Ни-
жегородской области в рамках мероприятий, 
посвященных Дню памяти Козьмы Минина. 
Цель акции — привлечение внимания граж-
дан к истории Нижегородского ополчения и 
заодно пропаганда здорового образа жизни.

Маршрут велопробега длиной 63 киломе-
тра проходил по пути первого этапа движе-
ния ополченцев от Нижнего Новгорода до 
Балахны в 1612 году, когда наши предки, не-
взирая на разные сословия и национально-
сти, объединились для защиты своей земли. 

Своими впечатлениями о велопробеге с 
нами поделился участвовавший в нем 
Дмитрий Перов — ведущий специалист по 
технической защите информации Тепло-
энерго, которому к тому же выпала честь 
нести знамя ополчения Минина.

Дмитрий, вы впервые участвуете в этой акции? 
Дмитрий Перов: Нет, это мой 11-й пробег. 
Я присоединился к этой акции на второй 
год — в 2007 году. 

А почему вы вообще решили участвовать? 
Дмитрий Перов: Первый пробег был чем-то 
новым. Большое количество велосипеди-
стов Нижнего, объединенных одной целью, 
— это нечто. А потом второй, третий мой 
пробег уже стал традиционным и для меня.

Что вам особенно запомнилось на этой акции 
— может, были какие-то интересные или за-
бавные моменты? 
Дмитрий Перов: В этом году в очередной 
раз с нами до самой Балахны доехал Ва-
лерий Павлинович Шанцев. Не ныл, как 
некоторые молодые парни, что, мол, пого-
да в этом году подкачала, а просто сел на 
велосипед и поехал! Вот так и должен по-
ступать сильный человек — не мямлить и 
искать отговорки, а встать и сделать! Он 
едет с нами уже далеко не первый раз, но 
каждый раз вызывает только чувство гор-
дости и уважения.

Также запомнилось то, что в этом году 
многие взяли с собой небольшие колонки 
и вдоль колонны то здесь, то там играла 
разная музыка. Кто-то подпевал, кто-то 
молча крутил педали, но такое забавное 
нововведение многим очень понравилось.

Какое настроение царило среди участников 
велопробега?
Дмитрий Перов: Как и всегда, приподня-
тое. На моей памяти был всего один слу-
чай, когда на обратном пути была замечена 
агрессия. И то, полагаю, из-за усталости.

Если не ошибаюсь, вы на велопробеге выступи-
ли еще и как знаменосец. Как так получилось?
Дмитрий Перов: Да, я нес копию знамени 
ополчения Минина. С моего первого про-
бега я был звеньевым. Это участник пробе-
га, который контролирует определенную 
часть велосипедистов (звено), как прави-

ло, 20—40 человек. Звеньевой в отличие от 
загонщика не передвигается вдоль всей 
колонны, а только около своего звена и 
оперативно помогает на месте. А 4 года на-
зад мне как постоянному активному участ-
нику оказали огромную честь нести копию 
знамени, под которым в свое время Козьма 
Минин с ополчением выбивали польско-
Литовских интервентов с Русской земли.

Как известно из аннотаций на официальном 
сайте, данная акция проводится не только для 
благотворительных целей, но и для поддержа-
ния патриотических чувств народа, как некий 
способ отдать дань уважения нашей истории. 
Согласны ли вы с таким подходом? Или вы счи-
таете, что это есть более удачные формы про-
явления патриотизма горожанами и формы 
призыва к единству России? Если да, то какие 
именно?
Дмитрий Перов: Абсолютно согласен! Это 
не просто спортивное мероприятие, и даже 
не просто дань уважения истории, это дань 

уважения нашему земляку, патриоту и 
Гражданину (с большой буквы!) Козьме 
Минину. Причем такая форма патриотизма 
намного ценнее, нежели простое навеши-
вание георгиевских ленточек на антенну 
авто (исключительно мое субъективное 
мнение). Здесь ты поднимаешься с дивана 
и проезжаешь сам малую часть пути, кото-
рый наше ополчение во главе с Мининым 
прошли пешком. Это не пустое воздухосо-
трясание, это действие! А дело всегда бу-
дет ценнее слова.

Что вы сами испытывали, проезжая дорогами 
движения Нижегородского ополчения 1612 
года?
Дмитрий Перов: Проезжая вдоль колонны 
и глядя на такое количество велосипеди-
стов, которые, несмотря на погоду, в оче-
редной раз поехали Дорогой Минина, я по-
нимал, что патриотизм, героизм, самоот-
верженность, самопожертвование на Рус-
ской земле никогда не канут в забвение! 

Александра Плугаторик (ведущий специалист 
департамента правовых и имущественных 
отношений): Для нас этот праздник стал днем 
истинной, а поэтому тихой и простой, челове-
ческой благодарности.

 Старт ве-
лопробегу! 

Знаменосец 
Дмитрий 

Перов.
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КВН — новый уровень
В мае наши сотрудники заняли второе место в четвертьфинальной игре региональной лиги КВН
Казалось бы, совсем недавно наша 
команда выступила на областном 
фестивале региональной лиги КВН, 
мы поздравляли наших ребят и 
желали им выступить на достойном 
уровне в сезоне. И вот, без лишних 
прикрас, можно сказать, что этот уро-
вень был достигнут на четвертьфи-
нальной игре региональной лиги.

Те, кто не был в этот день в актовом за-
ле второго корпуса ННГУ им Лобачевско-
го, где и проходили соревнования, читай-
те и завидуйте. Потому что команда «Жа-
ра» действительно оправдала свое на-
звание. 

13 мая наша команда окунулась в захва-
тывающий водоворот юмора вместе с еще 
тремя десятками команд молодых, талант-
ливых юмористов. Но на этот раз наши ре-
бята, выходя на сцену уже с некоторым 
опытом, были готовы и к яркому свету со-
фитов, и к высоким ожиданиям зритель-
ского зала, который явно не был настроен 
потратить воскресный вечер на скучное 
мероприятие.

Как и в прошлый раз фурор произвели 
детские команды. Острым шуткам команд 
«Маленькая леди» и «Городок» порой мог-
ли позавидовать и взрослые команды. 

Особенно в тех случаях, когда шутки взрос-
лых команд казались куда более «детски-
ми». Стоит отметить, что таким образом до-
стигался эффект непонимающего ребенка, 
повторяющего за взрослыми, а это всегда 
умиляет. Но все-таки сомнительно, что де-
ти в своих выступлениях рассчитывали 
только на умиление (и не понимали, что го-
ворили!). 

Особое внимание заслужили яркое тан-
цевальное выступление команды СКР, пре-
красную подачу команд «Без прописки» и 
«Китеж», необыкновенно смешную видео-
презентацию о школьных буднях команды 
«Городок». Но и наши не ударили в грязь 
лицом, уверенно заняв свою нишу.

Нужно обладать определенной силой 
воли, чтобы посмеяться над собой. А когда 

речь идет о работников сферы вроде на-
шей, смеяться над собой еще тяжелее, по-
скольку присутствует риск вызвать совер-
шенно обратную реакцию. Тут стоит отдать 
должное нашей команде. Своими намека-
ми на то, что придет зима, и все о нас 
вспомнят, команда, провозгласив себя «ко-
ролями воды и пара» не просто вызвала у 
зала гомерический хохот, но и получила 
высшую оценку жюри по итогам конкурса-
визитки. Учитывая настроение зала, вряд 
ли члены жюри просто испугались, что им 
отключат отопление. Хотя… Кто же их зна-
ет… Так или иначе на призыв «нахлопать 
себе градусов в батарею» зал хлопал очень 
активно. 

По итогам игры наша команда заняла 
почетное второе место и прошла в полуфи-
нал, который состоится уже осенью. Гром-
кие аплодисменты заслужили:

Алексей Ломунов, Павел Андреев, 
Юрий Королев, Наталья Ломунова, Мари-
на Шалавина, Оксана Королева, Василий 
Воронин, Наталья Брыкалова.

Нам же сейчас остается только ис-
креннее надеться, что и в полуфинале 
наша команда не понизит планку, а до-
бьется еще больших успехов, показав 
зрителям яркое «жареное солнце боль-
ших городов».

Финальная 
песня нашей 
команды со-
рвала гром-

кие аплодис-
менты.

На стороне детства
Каким бы холодным не было лето, его всегда открывает один из самых теплых праздников в году — 
День защиты детей
Наша профсоюзная организация 
и Совет молодежи не могли оста-
вить такое событие без внимания, 
поскольку у многих наших сотрудни-
ков есть дети. 

Проведенный конкурс детского рисунка 
«Сказочное лето» стал отличным способом 
для детей провести время с родителями. В 
этом празднике приняли участие более де-
сяти малышей разных возрастов. 

Ребята соревновались в конкурсе ри-
сунков мелками на асфальте. Каждый ма-
ленький художник воплотил свои фантазии 
в жизнь. Было все! И тропический остров 
находящийся на берегу океана, и зверюш-
ки с бабочками, играющие вместе, дом на-
полненный семейным уютом, динозавр и 
даже розовый единорог. 

Победителем в конкурсе рисунков стала 
Иванова Диана — дочка ведущего специ-
алиста механического участка Ирины Му-
сатовой. Рисунок Даши показался зрите-
лям и жюри наиболее красивым. 

Главная прелесть детского воображения 
в его безграничности. Если ребенку не 

хватает солнца, он просто нарисует его и 
этого станет немного теплее. 

В целом можно сказать, что весь празд-
ник был наполнен атмосферой дружбы и 
веселья. Все ребятки остались довольны и 
получили памятные подарки.

В этот же день Совет молодежи Тепло-
энерго вместе с членами волонтерского 
центра ННГУ имени Н. И. Лобачевского по-
сетил социально-реабилитационный центр 
«Вера», где была организована развлека-
тельная программа с аниматорами и вру-
чены подарки, собранные силами сотруд-
ников Теплоэнерго.

Радости детей просто не было предела. 
По словам наших активистов, в такой ат-
мосфере было находится тепло и по-
домашнему уютно. Более подробно об этом 
мероприятии нам рассказал автор идеи — 
начальник отдела благоустройства Павел 
Андреев.

Скажите, Павел, как возникла эта идея?
Павел Андреев: Она родилась еще в пред-
дверии Нового года. Мы ездили к детиш-
кам с подарками.

Насколько тяжело или наоборот легко мо-
рально проводить время с детьми? Это же 
взрослые люди, не коллеги — их организо-
вать и сосредоточить на чем-то одном 
сложнее.
Павел Андреев: Дети — это не коллеги, и 
это замечательно (смеется)! Им требуется 
общение и внимание. С ними очень легко 
общаться и о какой-то моральной тяжести 
не нужно даже задумываться, это непра-
вильно по отношению в первую очередь к 
детям!!!

А что входило в развлекательную программу?
Павел Андреев: В программу главным об-
разом анимационное представление сту-
дентов-волонтеров ННГУ, но в ней поуча-
ствовали и сами дети.

Кто еще принял участие из Совета Молодежи? 
Если возможно, опиши, была ли какая-то раз-
ница в поведении среди взрослых не семей-
ных и семейных людей в общении с детьми?
Павел Андреев: В этот раз мы ездили 
вчетвером: Татьяна Ерина, Александр 
Жарнаков и Брыкалова Наталья. Не могу 

отметить особенного чьего-либо поведе-
ния, но Саша с Наташей были там впервые 
и естественно, были немного скованы.

Будут ли в дальнейшем проводиться такие ак-
ции с детьми Профсоюзом или Советом Молоде-
жи? Может, есть уже какие-то идеи на будущее?
Павел Андреев: Безусловно, в дальней-
шем мы будем поддерживать детишек из 
данного центра. Уже намечен ряд совмест-
ных мероприятий: веселые старты, турнир 
по минифутболу и пр.

Спасибо Павлу за небольшое интервью! 
Надеемся, что ряд намеченных мероприя-
тий тоже пройдет здорово.

Детям не нужны огромные виллы, доро-
гие машины и акции крупных компаний. 
Гораздо больше радости им доставит воз-
можность «порубиться в приставку» или 
поиграть в футбол с отцом, поиграть в ку-
клы с мамой, вместе пойти в парк или по-
строить песочный замок на пляже. Взрос-
лые часто забывают как мало нужно для 
счастья, особенно, когда это «счастье» бе-
гает рядом и улыбается нам просто потому, 
что мы рядом.

Победитель 
в конкурсе 
детского ри-
сунка «Ска-
зочное лето» 
Иванова 
Диана.

Развлека-
тельная про-
грамма для 
детей в соци-
ально-реа-
билитацион-
ном центре 
«Вера».



8 № 3 (85)  июнь 2017
w w w . t e p l o e n e r g o - n n . r u [ФЕСТИВАЛЬ]

Фестиваль 
уличного искусства «Место»
Наша компания поддержала всероссийский фестиваль Стрит-Арта
Превращать серые мрачные фасады 
в яркие художественные полотна, 
наполняя каждый из них своим 
смыслом и неповторимым сюжетом 
— такое под силу только настоящим 
гениям уличного искусства, свобод-
ным и независимым художникам 
стрит-арта. 

В июне лучшие из них съехались со всей 
России в Нижний Новгород, чтобы порадо-
вать горожан своими необычными урбани-
стическими работами в рамках фестиваля 
уличного искусства.Организатором этого 
исторического для стрит-арта события вы-
ступил известный нижегородский уличный 
художник Никита Nomerz. Фестиваль орга-
низован при поддержке департамента куль-
туры администрации Нижнего Новгорода, 
ну а наша компания предоставила художни-
кам не только свои объекты для росписи, но 
и полную свободу творчества. 

Лучшие из лучших
Саратов, Пенза, Санкт-Петербург — из 

каких только городов нашей необъятной 
страны ни съехались в Приволжскую сто-
лицу известные художники. Их главным 
идейным вдохновителем, которому и при-
шла мысль провести в Нижнем Новгороде 
масштабный фестиваль уличного искус-
ства, стал нижегородец Никита Nomerz, 
входящий в число лучших российских 
стрит-арт художников. Как рассказал сам 

молодой человек, на протяжении шести 
лет он собственными силами и средствами 
снимал фильм, посвященный Стрит-Арту, 
вокруг которого постепенно и сформирова-
лась программа будущего фестиваля.

— Когда я начал делать этот проект, я 
приступил к поиску вариантов, какие объ-
екты в нашем городе можно разрисовать и 
с кем это нужно согласовывать. И честно 
говоря, был приятно удивлен, когда мою 
инициативу поддержала ваша компания, 
нам предоставили три объекта, частично 
обеспечили материалами, но самое глав-
ное на нас никто не оказывал давления от-
носительно сюжетов будущих рисунков. 
Иными словами, нам предоставили пол-
нейшую свободу творчества, благодаря че-
му проект получился не каким-то оформи-
тельским или заказным, а художествен-
ным, — признается Никита Nomerz.

Именно поэтому каждый из граффити-
художников смог продумать для будущей 
картины свой неповторимый сюжет и свою 
идейную линию. Например, для Алексан-
дры Аверьяновой, приехавшей к нам в го-
род из Саратова, главой темой стал лаби-
ринт. 

— Если подходить философски, то вся 
наша жизнь — лабиринт. Мы всегда дела-
ем выбор жизненного пути, совершаем 
какие-то повороты, которые неизвестно ку-
да нас выведут, ищем выходы, — объясни-
ла свой выбор сюжета Александра. Девуш-
ка расписывала наш объект на улице Рож-

дественской, 40, на 
фасаде которого те-
перь и красуется 
причудливый черно-
белый узор.

Кому-то из ребят 
сюжет подсказала 
сама конфигурация 
и фактура здания. В 
частности, другого 

граффити-райтера Александра Боброва 
(молодой человек приехал к нам из Пензы) 
вдохновила труба, идущая от здания на 
улице Володарского, 3 и пролегающая че-
рез всю улицу. 

— Сразу как-то захотелось задейство-
вать и обыграть этот элемент, поэтому я ре-
шил изобразить персонажа, который несет 
в руках цветной горшок с растением. И вот 
стебли этого растения как раз-таки, и об-
вили в итоге эту трубу, — рассказал Саша. 
По задумке художника, растение символи-
зирует собой некие комфортные условия, 
которые герой ри-
сунка отчаянно пы-
тается для себя соз-
дать, однако у него 
ничего не получает-
ся. Персонаж стре-
мится к солнцу, но 
на его пути постоян-
но возникают грозо-
вые тучи и ливни — 
в общем, по словам Саши, все как в жизни.

Сохраняя красоту
А вот что вдвойне удивило и порадова-

ло питерского художника Михаила Утеева, 
так это то, что представители «Теплоэнер-
го» не просто уважают творчество уличных 
художников, но и стремятся сохранить и 
подержать красоту в своем родном городе, 
узнав о собственном граффити-проекте 
компании, в рамках которого было разри-
совано более двадцати теплопунктов и ко-
тельных.

— И вновь скажу отдельное спасибо за 
предоставленную свободу творчества. В та-
ких условиях творить и рисовать хотелось 
еще больше, поэтому с поиском вдохнове-
ния проблем не было, — признается Миха-
ил Утеев. В своей работе молодой человек 
решил изобразить лицо пожилого мужчины, 
а вокруг него абстрактные визуальные эле-
меты. Трактовку рисунка художник оставил 
на суд зрителей, у которых, кстати, прошед-
ший фестиваль вызвал огромный интерес. 
Каждый день на экскурсии к художникам 
приходили десятки нижегородцев, а всего 
за время фестиваля на арт-объектах успели 
побывать сотни горожан.

— Интерес к уличному искусству растет 
— это здорово. Подтверждением тому стал 
наш фестиваль. Надеюсь, что сумел поло-
жить хорошее начало, которое в дальней-
шем обязательно получит свое продолже-
ние, — подытоживает Никита Nomerz. 

Марина Андронова

СПРАВКА 
Никита Nomerz — нижегородский уличный ху-
дожник, участник междугородних фестивалей и 
выставок, организатор и куратор ряда городских 
арт-проектов.
Первые уличные работы Никиты появились в 
2005 году. За этот период Nomerz эксперимен-
тирует с разными художественными стилями 
и техниками. С 2010 года работал над крупным 
проектом «Живые стены», в котором создавал 

изображения, взаимодействующие с объектами, вписывая персо-
нажей в здания. С 2013 года начинает серию работ, в которых пере-
плетает образы, символы и сюжеты, спрятанные в абстрактные 
графические формы. 
Работы Никиты можно встретить во многих городах России, в 
странах Европы и Азии, а также и в многочисленных публика-
циях отечественных и зарубежных печатных изданий. Несколь-
ко арт-объектов Никиты Nomerz входят в сотню лучших работ 
уличного искусства по мнению известного европейского портала 
«StreetArt Utopia».

Котельная, ул. Варварская,15б. Автор: Михаил Утеев (Санкт-Перербург). Чернопрудский небоскреб, ул. Алексеевская 8/15, Авторы: Московская группа «Zuk club».

Насосная станция, ул. Володарского,3. Автор: Александр Бобров (Пенза).


